



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumna: Jhoani López Velázquez

Nombre del tema: Funciones Generales Y Especificas De Enfermería Comunitaria

Parcial: 1er modulo

Nombre de la Materia: Enfermería Comunitaria

Nombre del profesor: Sandra Yazmin Ruiz Flores

Nombre de la Licenciatura: trabajo social y gestión comunitaria

8vo Cuatrimestre

Pichucalco, Chiapas 14 de enero de 2022

INTRODUCCION

La enfermería comunitaria es la parte de la enfermería que desarrolla y aplica de forma integral, en el marco de la salud pública, los cuidados al individuo, la familia y la comunidad en el continuo salud-enfermedad.

El profesional de enfermería comunitaria contribuye de forma específica a que los individuos, familia, y comunidad adquieran habilidades, hábitos y conductas que fomenten su autocuidado en el marco de la atención primaria de salud.

La enfermería comunitaria como integrante del equipo de salud, tiene entre sus funciones la de proporcionar cuidado de salud en la comunidad, así como también identificar necesidades para desarrollar programas de promoción y educación para la salud en diferentes ámbitos.

También la enfermería es la base y herramienta fundamental a través de la cual se pueden lograr cambios en los estilos de vida de las poblaciones, la educación sanitaria a la comunidad y por sobre todas las cosas es el motor a través del cual se logra la participación y el empoderamiento de la salud de personas y las comunidades.

FUNCIONES GENERALES Y ESPECIFICAS DE ENFERMERÍA COMUNITARIA

La enfermería es una disciplina científica que está sometida al rigor de la formación académica universitaria por lo que cuenta con la necesaria capacidad de pensamiento crítico para desarrollar su labor profesional específica de forma autónoma.

El eje de dicha labor son los ciudadanos centrándose específicamente en el cuidado que los mismos realizan para procurarse (autocuidado), y procurar a las personas que de ellos dependen (cuidado dependiente), un determinado nivel de salud y por ello de calidad de vida mediante la gestión de su autonomía. (Milena Lucena, s.f.)

La OMS manifiesta en una actitud favorable a la participación comunitaria en la salud. En donde lo cual extiende algunos diferentes documentos acerca de la enfermería y a su rango de salud.

La evolución del concepto de la cobertura universal desde el llamado, en 1978, a la "Salud para todos en el año 2000", fue el tema en el cual un grupo de seminarios hizo la cobertura universal en salud. (OPS/OMS, 2014)

Como el llamado de Alma Ata a la "salud para todos" en 1978, el empuje por alcanzar la cobertura universal en salud en la actualidad contando de manera ético en donde tiene sus raíces en la visión de la salud como un derecho humano. (Becerra, 2014)

Añadió que la cobertura universal en salud representa "una oportunidad de reactivar y relanzar el conocimiento adquirido y las lecciones aprendidas" de las experiencias de los países en expandir su acceso al cuidado en salud. (Jorge Jiménez de la Jara, 1978,)

Sin embargo, a diferencia de la meta de Alma Ata de salud para todos para el año 2000, la cobertura universal en salud "es más un proceso que una meta", indicó Jordi Garcés, en donde es encargado de la cátedra Príncipe de Asturias en la Universidad de Georgetown. "Debemos identificar caminos para mejorar la vida de las personas", subrayó.

Por lo cual gracias a ello se creó de reforma de la atención primaria en donde menciona que la:

ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD

La APS es un enfoque de la salud que incluye a toda la sociedad y que tiene por objeto garantizar el mayor nivel posible de salud y bienestar y su distribución equitativa mediante la atención centrada en las necesidades de la gente.

En los últimos años, (APS) se convirtió en un mayor nivel de consenso a nivel general en orden a garantizar el derecho a la salud. Sin embargo, su implementación ha estado llena de dificultades, entre las cuales se destacan los diferentes significados que fue adquiriendo la estrategia con el transcurso del tiempo, al punto de perder su sentido original. (APS, 2018:)

- Regulación de la asistencia
regula las asistencias de los centros, mediante los 4 puntos centrales: supervisión, autorización, registro y supervisión a los Centros de Asistencia Social, en donde lo cual el última habla acerca de los espacios públicos, privados y de asociaciones de acogimiento residencial de niñas, niños y adolescentes sin cuidado parental o familiar.

(regulacion-de-centros-de-asistencia-social, s.f.)

También de la manera más explícita habla acerca de las funciones propias de la atención primaria.

- Funciones: el eje fundamental de la atención, es el ciudadano.
Por lo tanto, a los ciudadanos a quienes hay que ofertar unos servicios de calidad, y garantizar la accesibilidad a los mismos.
- Actividades en ellas se encuentran:
 - ✚ la educación sanitaria,
 - ✚ la nutrición adecuada,
 - ✚ la salubridad del agua,
 - ✚ los cuidados maternos infantiles,
 - ✚ la inmunización, la prevención
 - ✚ y control de las enfermedades endémicas,

- Ámbitos de activación: Los profesionales de enfermería, desarrollan una serie de intervenciones dirigidas a la población que se presentan agrupadas en las siguientes áreas.

es decir que cada área está preparada para ayudar a la población y en donde la cual estudian distintos casos para el mejoramiento de la comunidad. En ella se menciona.

- Procedimientos diagnósticos y terapéuticos.
- Conductas generadoras de salud y actividades preventivas.

- Guías de acceso: se dirigen a profesionales y pacientes con el objetivo de proporcionar información para la toma de decisiones en intervenciones de salud. (GUIAS_DE_ACC, s.f.)

Esto tiene sus fundamentos en la medicina tiene el propósito de reducir la variabilidad de la práctica médica en donde tienen otros conocimientos para garantizar un mejor nivel de calidad de la salud.

- Consideración de la reforma continuada.
La renovación de la APS exige prestar más atención a las necesidades estructurales y operativas de los sistemas de salud tales como el acceso, la justicia económica, sostenibilidad de los recursos, y el desarrollo de sistemas que garanticen la calidad de la atención. (renovacion APS, 2007)

En todos esos conceptos llegan al punto donde esta disciplina sintetiza que no solo pone los conocimientos teóricos si no también tiene todas las habilidades en práctica de enfermería y lo que tiene relacionado con el área de salud, también ellos garantizan el bienestar para las personas y aplican estrategias es decir en donde mantienen y restauran la salud de la población.

Pero para llevar eso acabo se necesita la cooperación de las personas como comunidad, para el mejoramiento de ellos; estos cuidados pueden ser directos e indirectos, a individuo, familia, etc. por la cual la atención de salud es general.

Para explicarlo mas se podría decir que:

Para que haya salud-enfermedad-atención. La comunidad necesita de grupos, individuos y familias para que se pueda llevar acabo los pasos de enfermería comunitaria en donde

por ello debe contar con un personal de enfermería, interdisciplinaria y contando con el conocimiento de ciencia de la salud pública. Y es así en donde cada concepto va integrando a toda la comunidad para participar y llevar un buen cuidado.

Principios De La Enfermería Comunitaria

- Enfermería comunitaria se apoya en una base sólida de enfermería, integrando a su práctica conocimientos de salud pública.
- La responsabilidad principal de la Enfermería Comunitaria es la población como un todo
- La naturaleza de la práctica de la enfermería comunitaria se fundamenta en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población desde los procesos participativos.
- Debe trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria.

Objetivo de la enfermería

Contar con una herramienta con temas importantes para poder promocionar y orientar a la comunidad sobre todo en la etapa adulta, niños y adolescentes de cómo prevenir y conservar la salud.

1. Satisfacer las necesidades de salud de la población con la participación del individuo y la colaboración de otros profesionales.

Rol funcional de enfermería comunitaria:

- Promovedoras de cuidados
- De educadora
- De administración
- De investigadora

Es la disciplina que desarrollan las enfermeras basadas en la aplicación de los cuidados a individuos sanos o enfermos en su medio habitual, contribuyendo a que adquieran habilidades, hábitos y conductas que fomentan sus autocuidados. (enfermería comunitaria, s.f.)

Para que la enfermería sea una pieza clave en la atención primaria debería:

- Fundamentar sus actuaciones en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población, elaborados de manera participativa.

- Garantizar el carácter integral e integrador de la atención y de los cuidados de salud.
- Evaluar el impacto de sus actuaciones sobre la salud de la población.
(APS, 2018:)

CONCLUSION

Considero que la enfermería comunitaria constituye el mayor potencial al alcance del país para extender los servicios de salud a las poblaciones más necesitadas, por ello, los intereses de las facultades de enfermería capacitan y dan el conocimiento en lo cual sean egresados, de tal suerte que las experiencias se convierten en competencias.

A través de esos enfoques innovadores y la réplica de proyectos con éxitos de demostración, la enfermería comunitaria puede mejorar el acceso a la asistencia, en particular para grupos más vulnerables y de difícil acceso. También puede ayudar a guiar y a facilitar el proceso de reforma sanitaria y así, contribuir al logro de la meta de salud para todos.

BIBLIOGRAFIA

https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=9346:2014-from-health-all-2000-universal-health-coverage&Itemid=135&lang=es

Washington, D.C., 3 de marzo de 2014 (OPS/OMS)-

Enlace a la grabación del seminario del 3 de marzo

<https://www.who.int/es/news-room/fact-sheets/detail/primary-health-care>

<https://www.scielosp.org/article/scol/2009.v5n1/27-47/>

<https://encolombia.com/medicina/revistas-medicas/academedicina/vol97/aps-medico/#:~:text=Dentro%20de%20las%20actividades%20de,b%C3%A1sico%20y%20el%20abastecimiento%20de>

<https://dif.morelos.gob.mx/proteccion-a-la-infancia/regulacion-de-centros-de-asistencia-social>

<https://es.slideshare.net/JhomaraPaucar/diapositivas-grupalenfermeriacomunitaria-1>

<https://sites.google.com/site/laenfermeriaenlacomunidad/2-que-es-la-enfermeria-comunitaria/principios-de-la-enfermeria-comunitaria>

LIBRO-UDS/Enfermeria%Comunitaria%